

Murten, 01. Juli 2020

Wortmeldung

Abwasserreglement

Sehr geehrter Herr Generalratspräsident
Sehr geehrte Gemeinderätinnen und Gemeinderäte
Sehr geehrte Generalrätinnen und Generalräte

Die FDP-Fraktion begrüsst das bisherige Vollkostenprinzip der Gemeinde Murten im Bereich Abwasser. Sie entspricht dem von der FDP immer wieder unterstützten Verursacherprinzip und verhindert eine Quersubventionierung durch Steuergelder.

Was uns die Wasserversorgung und die Abwasserentsorgung kosten, ist relativ genau bezifferbar. Wie diese Kosten dann auf die Verbraucher verteilt werden, kann selbstverständlich diskutiert werden. Schlussendlich muss das Reglement im gesamten Gemeindegebiet auf Akzeptanz stossen. Die FDP-Fraktion ist grossmehrheitlich der Meinung, dass der Gemeinderat den Einwänden der Petitionäre mit ausreichender Kompromissbereitschaft begegnet ist. So wird von der Fraktion auch die Anpassung der Zonenplanung als positives Zeichen gewertet.

Die Fraktion ist der Meinung, dass das Reglement nun rasch in Kraft treten sollte. Ob die Gebührensenkung und die damit verbundenen Mindereinnahmen von ca. 300 TCHF nachhaltig ist, wird sich in den nächsten Jahren zeigen, wenn grössere Investitionen wie die ARA Seeland Süd anfallen werden.

Die FDP-Fraktion folgt bei den Massnahmen B und D dem Gemeinderat.

Die vom Preisüberwacher geforderte Berechnung der Grundgebühren nach Belastungswerten würde zu einer grossen Umstellung und einer damit verbundenen Zunahme von Bürokratie und Administration führen, zumal die Regelung bei Industrie und Gewerbe in den letzten 20 Jahren nie umstritten war. Eine Ablehnung dieser Massnahme ist daher sinnvoll.

Auch beim Vorschlag D ist sich die Fraktion mit dem Gemeinderat einig. Es wird immer Spezialfälle geben. Darum muss die Gemeinde den Einzelfall anschauen und wenn nötig Anpassungen vornehmen können. Dies vor allem auch im Bereich der Landwirtschaft.

Die FDP-Fraktion sagt also grossmehrheitlich JA zum neuen Abwasserreglement und hofft, dass dieses nun umgehend in Kraft treten kann.

Für die FDP Murten
Yannick Gaschen

Kontakte:

Thomas Bula, Generalrat und Parteipräsident, Telefon mobile 079 242 50 81